



Temática: Derechos Humanos – Mención

Nombre: “Nuestros derechos, humanos”.

Institución: Instituto San José de Calasanz. - Hurlingham – Región 7

Directora: Liliana Ortega

Coordinadores: Fernanda Buccolini, Silvia T. Valdi y Marcelo López Birra

La Experiencia Educativa se llevó a cabo en el Instituto San José de Calasanz del distrito de Hurlingham en la Región N° 7. Los objetivos planteados fueron crear en las aulas espacios de diálogo, donde todos aprendan a escuchar y a ser escuchados, entendiendo que el otro “es igual que yo” pero distinto; valorar la cultura de Paz y de solidaridad como nexos sociales, lo que evitará diferencias de cualquier tipo; comprender que no alcanza con aceptar, sino que es necesario comprometerse, involucrarse, ejercer una ciudadanía activa participando y defendiendo los derechos comunes.

En 1996 ingresaron en el Programa PEA-UNESCO, se presentó desde el nivel superior un Proyecto de Cátedra UNESCO denominado de Educación para la Paz y la Comprensión Internacional, que fue aprobado en 2004. En 2005 OREAL/UNESCO Argentina les pidieron que evaluaran el programa Piloto “Cuaderno de Ejercicios para la Enseñanza de los Derechos Humanos”. En 2006 la Oficina de Naciones Unidas para Argentina y Uruguay los invitó a formar parte del Programa Piloto “Red ONU”, comenzando la propuesta de Enseñanza de Derechos Humanos y Temas de Interés de la ONU sólo con dos instituciones de Argentina.

Desde 1996 participaron en la ONG Red Solidaria llevando adelante la Campaña a favor de los hermanos Tobas de villa el Bermejito en El Impenetrable (Chaco), mediante la cual se llegó al padrinazgo de la Comunidad Toba de Derqui.

En la bienal de 1998 denominada “Educación para la Paz y la no-violencia”, se contó con la participación del alumnado de las secciones Inicial, Primario, Secundario y Terciario, y una delegación de los Cascos Blancos y la presencia del Sr. Escudero de Paz, director de Naciones Unidas para Argentina y Uruguay.

En 2002 se comenzó a realizar Congresos regionales de Educación, en forma anual y con entrada libre y gratuita, en el marco del compromiso con la comunidad presentando temáticas diferentes según cada año.

En 2002: El rol de la escuela en estos días; en 2003: El rol del docente en estos días; en 2004: ¿A quién enseña la escuela hoy?; en 2005: ¿Qué escuela queremos?; en 2006: Entre el espíritu, la letra y la práctica; en 2007: ¿Todos aprendemos en la escuela?; en 2008: Llegar antes; en 2009: Una ciudadanía activa por una cultura





de paz; en 2010: Identidad e inclusión en tiempos de Bicentenario. Se contó con importantes disertantes especializados para cada encuentro.

Del 8 al 11 de septiembre de 2008 basándose en el trabajo realizado y al vínculo establecido con Universidades latinoamericanas fueron invitados por el Ministerio de relaciones Exteriores de Colombia, Sr. Fernando Araujo Perdomo a participar de la Conmemoración del 60° Aniversario de la Declaración Universal Derechos Humanos – Conferencia Regional “Medios de Comunicación, Educación y Cultura en Derechos Humanos”, Cartagena de Indias.

En 2009 se editó un CD Interactivo al que denominamos “Por una cultura de Paz”, presentando cuatro videos donde Juan Carr (Red Solidaria), la Hna Marta Pelloni, Víctor Heredia y Adolfo Pérez Ezquivel hablan sobre la Paz y la Solidaridad. Lo hacen dirigiéndose a los jóvenes, ya que fue pensado para ser trabajado por los docentes en el aula del nivel secundario. Además cuenta con más de 100 documentos vinculados con Educación, Infancia y Adolescencia editados por UNESCO, IPE, UNICEF, OEI, ONU, entre otros.

La experiencia es acompañada por docentes, colaboradores, cuerpo de voluntarios de la Red Solidaria de Hurlingham y el asesoramiento técnico de los profesionales del Hospital de Pediatría “Prof. Dr. Juan P. Garrahan”.

